



生長の家山梨県教化部は2007年6月  
21日にIS014001の認証を取得し、  
地球環境保全に取り組んでいます。



〒406-0032  
笛吹市石和町四日市場1592-3  
宗教法人「生長の家」  
山梨県教化部  
TEL 055-262-9601  
FAX 055-262-9605  
発行人：田中 尚  
編集：編集委員会  
E-mail sni-yamanashi@nifty.com  
ホームページ <https://sni-yamanashi.org/>

生長の家総裁・谷口雅宣先生の「新年のメッセージ」は、生長の家国際本部の指示により、PDF版の『甲斐の光』には掲載することが出来ません。  
「紙」版の『甲斐の光』でご覧ください。

## 生長の家白鳩会総裁

谷口 純子 先生

1月5日

お誕生日

おめでとう  
ござります。



私は昭和四〇年生まれで、已年の今年は年男となります。生まれは東京で、その後千葉に引っ越し、高校卒業後、家族と共にラジルに移住しました。

学生の頃は、なに自由ない生活を送つていましたが、高校の時、人は何のために生きているのかについて考え始めました。答えを求めて仏教やキリスト教に関する宗教の書籍を読みましたが、解かつ

この度、二〇二五年一月一日付けで、生長の家山梨教区の新任教部長として着任させていただきました。田中尚（ひさし）と申します。

おめでたい元旦から、山梨教区の皆様と共に、新しい文明の基礎を作るための運動に携わることが出来ますことを、心より嬉しく思つております。

山梨教区の皆様、新年あけまして、おめでとうございます。併せて、どうぞよろしくお願ひ申し上げます。



新教化部長  
田中尚

たような、解からない  
ような……（笑）。読  
解力が足りなかつたの  
でしよう、途中で答え  
を求めるなどを諦めて  
しまいました。

何年か後のブラジル  
で友達の家に遊びに行  
きました。そこにポル  
トガル語の本が並ぶ中、  
日本語の本が一冊混じつ  
ていました。『神真  
理を告げ給う』です。  
「神」の言葉に魅かれ  
るまま、手にして読み  
ました。高校生の時に  
求めっていた答えが、ぎつ  
しり詰まっており、瞬  
く間に読み終えました。  
あの時の感動は今でも  
忘れません。

私はこのようにして、  
ようやく生長の家の御  
教えに触れました。体  
験談などで、「生長の  
家の両親のもとに生ま  
れました」という文竇  
をよく目にしますが、  
私にとつては奇跡的な  
くらい素晴らしいこと  
であり、とても羨まし  
いことだと思います。  
皆さんと共に、このよ  
うな家庭をたくさん広  
めてゆきたいと願つて  
おります。

さて、私は二〇〇七  
年（平成十九年）に当  
時の原宿本部に奉職さ  
せていたとき、当時の  
国際部に配属となりま  
した。その後、国際運  
動部、相愛会、財務部

環境共生部を経て、この度、びかびかの新任教化部長として着任させていただきます。で、一から学ばせていただきます。  
井下昌典前教化部長をはじめ、歴代の錚々たる教化部長の足元に、も及びませんが、精いっぱい努力し、山梨教区の皆様の活動を、明るく楽しく推進できるとう努めて参ります。また山梨教区をこれまで支えてくださった、時代の幹部・信徒の皆様には、敬意とともに心より感謝申し上げます。  
そして「生長の家の大神一総裁先生」御教えに中心帰一し、顕幽相携えて、運動を進めさせていただく所存です。私も山梨県民として、また教区の一員として、教区の一層の発展のため精進努力して参ります。皆様、どうぞ宜しくお願ひ申し上げます。  
末筆となりましたが、徳島教区への赴任で自身もお忙しい中、新任教化部長への引継ぎに時間を持つて、丁寧にご指導くださいまし、井下昌典前教化部長に、心から感謝申します。

上げます。ありがとうございました。

前教化部長 井下昌典

前教化部長 井下昌典  
明けましておめでとうございます。  
輝かしい新年を山梨教区の皆様と共に迎えることが出来ましたことに心より神様に感謝申しあげます。  
さて、私事、突然ですが、二〇二四年十二月三十一日付けで山梨教区の教化部長の任を解かれ、二〇二五年一月一日付けで徳島教区の教化部長として赴任することになりました。一年半というアツといたが、多くの山梨教区の信徒の皆様との関わりの中で色々な学びとなりましたが、多くは山梨教区の信者が出来ました。ありがとうございました。心より感謝申しあげます。

後任の田中尚教化部長は、新任の教化部長として、はるかに高い運動を開拓してくださいます。これからは田中尚教化部長と共に山梨教区の信徒の皆様の柔らかく温かい雰囲気で質の高い運動を開拓してくださいます。

謹賀新年

輝かしい新年を山梨教区の皆様と共に迎えられましたことを心から神様に感謝申しあげます。昨年は、五年振りに「生長の家山梨自然の恵みフェスタ2024」を対面で開催できました。運営委員やPBSメンバーがそれぞれの部門で素晴らしいご活躍のお陰で、参加者一同明るく、楽しく、美味しい一日を体験できました。また、地域組織やPBSのそれぞれの行事に携わってくれた全ての皆様に心より感謝申しあげます。

今年は已年、「白ヘビは神の使い」と言われています。山梨教区の信徒の皆様と共に神の御心に叶つた「倫理的な生活」を実践して参りましょう。

生長の家山梨教区  
教化部長田中尚  
白鳩会連合会会长廣瀬通子  
相愛会連合会会长西村誠  
地方講師会会长有賀輝子  
栄える会会頭石原民雄  
他教化部役職員一同



白鳩会連合会長  
廣瀬 通子

自鳩會

の成果を振り返つてみ  
たいと思います。

幹部、会員、信徒の

六章經讀誦リレ一

始めて3年目になります。

(昨年令和6年度は)

出来ました) ③ 地球

生活の実践・フード

文献活動・ミニイベント

地域で積極的に取組

當に有難うございました

た。感謝の思いで一杯です。この行動の積み重ねこそが、着実に“新しい文明”的基礎を作るのに繋がつてゐると確信しています。又、”甲斐見真会、青少年見真会、各誌友会”等におきましても、参加者がまさしく「自他一体」となり、その明るい笑顔から、一人ひとりの神の子の力を引き出すことができた、喜びの、愛の見真会、誌友会を開催することが出来たと思します。



相愛会連合會長  
西村誠

相愛會

昌典教化部長の素晴らしい行動力、指導力、ご助言のお陰様と思想であります。井下部長におかれましては、一年身全靈で行動する大切さを学ばせて頂きました。感謝で一杯です。

さあ、今年は、心新たに田中尚教化部長のもと、信徒一同大調和して心豊かに明るく楽しく運動を進めて参りたいと思います。幹部会員、信徒の皆様におかれましては、今年も神の子のお力を益々發揮され、人類光明化運動、地域社会貢献活動に益々邁進されます事を願います。

今年もどうぞ宜しくお願い致します。幸せに満ち溢れた一年でありますようにお祈り申上げます。再拝

新年明けましておめでとうございます。皆様におかれましては新春を清々しい気持ちでお迎えのこととお慶び申し上げます。

相愛会連合会長  
西村誠

昨年は、相愛会の活動に対し、ご支援・ご協力を賜り、誠にありがとうございました。  
相愛会山梨教区では、「運動の“数から質”への転換」を次のように考えていました。  
これまで、各種の運動目標を数値で設定し、その数値目標を達成するため、貴重な時間を使い、地域において活動いたしました。しかし、数字を第一に追い求める運動の主旨と外れることが往々にしてあります。例えば、生長の家に关心のない人に、無理やり生長の家を勧めよう。というような活動です。目の前の人を強引に成果に結びつけるためにには、伝道の質を低下させて、どこかで後ろめたい気持ちを抱えながら目標を達成しなければならない、といふ結果になります。それでは、運動するところがストレスになり、運動続けることで活動するモチベーションが低下します。

いる運動をイメージしています。それを実現するためには、数値を第一目標とせず、「傾聴など丁寧なお世話活動の徹底」に注力することが求められます。傾聴とは、「相手の話を、相手の立場に立つて、相手の気持ちに共感しながら理解しようとすること」です。これは、カウンセリングでも行っているコミュニケーションの技術で、傾聴がしっかりとできることで、相手との深い信頼関係を構築することができます。配偶者や家族、友人・知人、職場の上司や同僚など身近な方に対し行って、傾聴がしつかりで、相手もこちらの話を、しっかりと聴いたら、相手もこちらの話を、しっかりと聴いてくださるようになることは当然の結果だと考えます。

二〇二五年度の運動を行ったあたつては、「どのようにしたら、目の前の方が本当に喜んでいただけるか?」ということを念頭におき、大切な方々と喜びを共有しながら成績に結びつく運動を開いていきたいと考えております。

本年もどうぞ、よろしくお願ひ申し上げま



地方講師會長  
有賀 輝子

地方講師会

今年は、対面会場が多くの方向が数から質へと転換され、そして運動の質の向上には、質へ動の高い講師を増やして運営の高い事も必要とされています。講師は、人・時・心掛けで心を説きお伝えすることに心掛けて行く事を求められています。

新年明けましておめでとうございます。皆様におかれましては、輝かしい年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

昨年は、地方講師研修会にご参加ご協力いたしました。心より感謝申し上げます。又、日々の忙しい中でも誌友会、母親教室への出講、ネットフォーラムへのお力添えをいただきました。ありがとうございました。

あけましておめでとうございます。昨年中も栄える会役員、会員の皆様、教化部職員の皆様、各組織の幹部、会員の皆様に大変お世話になりました。ありがとうございました。本年も、皆様におか

栄える会

本年が、皆様にとつて素晴らしい年となりますことを心よりお祈り申し上げます。本年もどうぞ宜しくお願ひいたします。再拝

必要があります。その  
為には、日頃から積極  
的に地方講師研修会に  
参加し、見真会や教化  
部で行われる行事など  
へ多くの講師の方が率  
先して参加していただ  
けるとありがたく存じ  
ます。日々の三正行の  
実践と生活の中での講  
師としてのお世話活動  
をしていく中で、新し  
い方には傾聴を心掛け  
人と人との繋がり、ご  
縁を大切にしたお世話  
活動を明るく、楽しく、  
喜び溢れる愛行を皆様  
と共に行つて行きましょ

栄える会では例会の  
日「一汁一飯」を20  
25年『必達レベル』  
の目標としました。  
『努力レベル』は栄え  
る会役員会員の皆様と

されまして尚一層素晴らしい年を迎えた事、心より  
感謝申し上げます。コロナ禍により中止となつていました代表者会議が昨年十一月十九日に国際本部『森の中のオフィス』で開催されました。長谷川教化部長、三浦教化部長、川上前野沢教化部長、川上前事務局長の皆様と久しうぶりにお会い出来ました。『山梨の役員会員信徒の皆様にくれぐれもよろしくお伝えください。』と懐かしくお話をされていました。

今日は、「生活読本」の中の「世の中は自分の心の鏡」(56ページ)。「あなたが、優しく呼びかければ、相手も優しく答えます。あなたが「こら!」と怒った呼び方をすれば、相手も怒った答えをだすでしょう。売り言葉に買い言葉、こちらの出した値のものが帰ってきてます」というような小学生にもわかりやすく理解しやすい優しい内容なので、是非読んで下さいとお勧めしまして。その後、宇都宮詩織さん、「おくりもの」た。

とき：12月7日（土）  
12:30～14:30  
ところ：北杜市大泉10区  
公民館  
朝礼：開会の祈り、大  
調和の神示、『神さまと  
自然とともににある祈り』、  
閉会の祈りは全員で、行  
いました。

いづみ生命学園

朝礼の後は、みんなでしめ縄飾りを作りました。わらを二つ束にして、二つの束を同時に左にねじりながら編んで行くと、しめ縄が出来上がります。

最初は、慣れていな  
い為、上手にまとまら  
なかつたのですが、二  
う三回挑戦していると  
段々とまとまつてきま  
した。出来あがつたし  
め縄に、ツルウメモド

贈りました。ハリネズミ君が長い冬眠から覚めると、贈り物をもらつた森の友達たちが、冬の間に花の種をまいて、春に目覚めたハリネズミ君が喜ぶように、いつもいよいよ花を咲かせてくれました。お互いが自分の得意なことを相手にしあげることで、仲良しなれるというお話を

ました。友達と遊ぶとき、自分の針が友達を傷つけてしまうことに悩んでいるハリネズミ君が、友達の熊君から、だれでもよいところと悪いところがあることを聞き、慰められてホッとしました。そして自分が友達に何ができるかを考え、友達を傷つけ自分の針を使って、ポンポンの福音と



参加者…宇都宮詩織、宇都宮実莉、宇都宮七  
海、近藤仁美  
保護者…宇都宮知恵  
スタッフ…田中満子  
(敬称略)

キ、松や折り紙で飾りつけました。渡辺雅子地区連長、近藤弥栄子さんからお菓子を頂きました。どうもありがとうございました。

# オープン食堂



十一月のメニューは、はんべんチーズフライ（サラダ付き）、ジャガイモの金平、ご飯、味噌汁、かぼちゃのデザートでした。運営の方の感想を一部掲載いたします。

十一月十六日、教化部において、「オープン食堂」が開催され、運営も合わせて二十五名の方が参加されました。

今回も野菜類の殆どが信徒さんからいただいた物です。ありがとうございました。配膳も少人数で行い、交代で食事をしたので片付けも早く終わる事が出来ました。

**天井、壁の塗り替えと絨毯クリーニングで会場がピカピカに輝いていました。**

メニューに、はんべんチーズフレイがありました。大変好評でした。

また、十二月十一日の「オープン食堂」は綺麗にリニューアルされた二階講堂で開催され、運営も合わせて二十一名の方が参加されました。

十二月のメニューは、冬野菜のシチュード、じやべツのマリネ、ゆずゼリーでした。

ご参加された方からいって、味のアクセントには「キヤベツのマリネ」と「スープバー」が入りました。お越しになりました。

トトに、とても美味しかったです」「シチュードが優しい味で野菜たっぷりで日頃の野菜不足が解消されるとても嬉しかったです」「オープン食堂のメニューが日々の食事の参考になります」という声をいただきました。



聖壇の天井と壁も綺麗になりました。

当日は、一、四〇四柱の靈牌が招靈されました。参列者は真心を込めて、聖經『甘露法雨』一齊讀誦、焼誦を行いました。御祭後、教化部長挨拶があり、感謝を深める一日となりました。

ご参列いただきました皆様、招靈祭員のみ様に心より感謝申し上げます。

六名

四名が参列されました。(教化部十八名、ネット十名)

# 先祖感謝供養祭



ご奉仕いただきました皆様に心より感謝申し上げます。

## 教化部大掃除(二回目)

部の大掃除が行われました。二階の本棚の整理、掃除機かけなど、十時ごろ十六時頃まで行いました。



# 「田中 尚 教化部長 着任奉告祭、並びに新年祝賀式」開催!

<詳細は、教化部へお問合せください>

【とき】：1月5日(日) 午前10時 開催

【ところ】：生長の家山梨県教化部 拝殿（2階）

【参加方法】：

- ・教化部へ直接参加(送迎の有無を含め、予め教化部へ連絡してください)
- ・Facebookライブ配信にて参加
- ・新しい教化部長を 神さまとご一緒に お迎えする すばらしい機会です。  
ぜひ 多くの皆様に ご参加いただきますよう、ご案内申し上げます。

教化部 拝殿に明年の初午祭まで  
奉安し、教勢発展・繁栄祈願を  
いたします。

※申込は教化部へお願いいたします。  
(二月末まで受け付けます)

申込書  
教区鏡餅  
一口二千円以上随意  
十二月三十日

感謝の真心を込めて  
新年を迎えるよう。  
鏡餅を奉納しよう。

「鏡餅」ご案内



## 教勢発展・繁栄祈願 末一稻荷神社初午祭のご案内

日時：令和7年2月6日(木)午前11時～  
場所：生長の家宇治別格本山 末一稻荷神社

※奉納金額は随意です。

申込書と一緒に教化部へお届けください。  
祈願申込書の締切は、2025年1月20日(月)です。

### <2025年オープン食堂開催予定日>

1月15日(水)、2月15日(土)、3月22日(土)、  
4月9日(水)、5月17日(土)、6月18日(水)、  
7月9日(水)、9月17日(水)、11月12日(水)、  
12月13日(土)

### <2025年甲斐見真会予定日>

3月15日(土)・16日(日)、6月7日(土)・8日(日)、  
9月6日(土)・7日(日)、11月8日(土)・9日(日)

普及誌2月号(12/8締切)新規購読者  
ご紹介くださいましたみなさま  
ありがとうございます。(敬称略)

組織名	お名前	紹介者
相愛会	石澤 寛	

## 「先祖感謝供養祭」

(毎月開催、以下は直近2カ月の日程)

日時：1月12日(日)11:00～12:30  
2月11日(火)11:00～12:30

当団は、Facebookグループ生長の家山梨教区で  
ライブ配信します。

※ 置牌は、教区の御祭後、宇治別格本山に送られ、  
1年間通して「聖経・讃歌」の読誦によって供養されます。

## オープン食堂

2025年(令和7年)  
1月15日(水) 12:00～13:30

場所：生長の家山梨県教化部

健康的な食は  
いいかがですか？



30食  
無料

料理写真は11月に提供したメニューです。

ノーミート料理にこだわる理由

### 地産地消

できるだけ山梨県産の食材を使い、  
輸送にかかるCO<sub>2</sub>を抑えています。

### 無農薬

信徒の畑で採れた野菜などを活用  
し、無農薬を心がけています。

### 旬産旬消

旬の食材を使うことで、環境への負荷を  
低減し、健康に配慮しています。

### 有機栽培

農作物本来の味を引き出し、生物多様性を  
保全する効果が期待できます。

